

HITO DE LA CASA DE ESTUDIOS

Universidad de Concepción: Campus Los Ángeles Maquena convoca licitaciones clave para su desarrollo

Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

La Universidad de Concepción inició una fase trascendental del proyecto Campus Los Ángeles Maquena con la publicación de tres licitaciones estratégicas, lo que marca el paso desde la planificación conceptual hacia el desarrollo técnico de este nuevo polo académico para la Región del Biobío.

Los llamados públicos consideran el diseño de anteproyectos de arquitectura; servicios de gerenciamiento, ingenierías de urbanización y estudios de impacto; y el diseño del Centro de Innovación y de los Laboratorios de Investigación, que conformarán el primer conjunto de edificios del nuevo campus.

Al respecto, el Vicerrector de Asuntos Económicos y Administrativos (VRAEA), Dr. Miguel Ángel Quiroga Suazo, destacó la relevancia del proyecto y sus etapas de ejecución:

"Este no es solo un nuevo campus para la Universidad de Concepción en Los Ángeles; por sus características, representa también un potencial catalizador de desarrollo para la ciudad y la provincia del Biobío. Puede abrir nuevas oportunidades, atraer recursos y generar un efecto multiplicador, especialmente si es aprovechado por iniciativas públicas y privadas como base para nuevos emprendimientos. Por ello, es fundamental integrar a toda la comunidad en las distintas etapas de esta iniciativa".

Desde la Dirección de Servicios, unidad encargada del proceso, su directora Evelyn Vásquez Salazar explica que esta fase apunta a "contratar empresas especializadas que diseñen en detalle el primer edificio, proyecten el resto de las instalaciones y gestionen los permisos requeridos para iniciar las operaciones del nuevo campus.

Diseño arquitectónico con enfoque territorial

El diseño de los anteproyectos contempla el traslado del campus actual al nuevo emplazamiento ubicado en Avda. María Dolores, incorporando una arquitectura adaptada a los requerimientos pedagógicos y científicos contemporáneos.



FOTO: CEDIDA

Llamados públicos consideran el diseño de anteproyectos de arquitectura; servicios de gerenciamiento, ingenierías de urbanización y estudios de impacto; y el diseño del Centro de Innovación y de los Laboratorios de Investigación.

"El proyecto busca dotar al campus de espacios especializados para cada disciplina, con laboratorios actualizados, aulas flexibles y diseños acordes a las actividades que se desarrollarán", señaló Carla Chávez Ramírez, subdirectora del proyecto del Centro de Innovación y Desarrollo Campus Los Ángeles Maquena (CIDLA).

Uno de los elementos distintivos de esta etapa será la construcción en madera, material que combina sustentabilidad con pertinencia territorial. "La madera será el eje material del CIDLA, tanto por su condición renovable como por su vínculo con la economía regional. Es un elemento identitario para el campus, que también refleja nuestra apuesta por una arquitectura más responsable y tecnológica", añadió Chávez.

La segunda licitación se enfoca en el diseño de la conectividad vial y peatonal del campus, así como en la

elaboración de estudios de impacto exigidos por la normativa ambiental. Se consideran accesos, transporte público, rutas internas y áreas de control.

Centro de Innovación: primer edificio del nuevo campus

El Centro de Innovación y Desarrollo, junto al Edificio de Laboratorios de Investigación, será el primer conjunto en construirse y constituirá el símbolo arquitectónico del nuevo campus, con un fuerte foco interdisciplinario y tecnológico: "Un espacio de encuentro entre arquitectura, ingeniería, innovación y ciencia aplicada, con la madera como material central y tema de investigación", detalló Chávez.

Desde el Campus Los Ángeles, este avance es recibido con entusiasmo por su comunidad académica y directiva. "Como Campus Los Ángeles, nos llena de satisfacción

ver cómo este proyecto avanza con responsabilidad institucional y con un compromiso concreto. Hoy ya no es solo una visión, sino una realidad que comienza a tomar forma. Vemos cómo se consolida un proyecto que nació con su plan maestro y que hoy se concreta como el Campus Los Ángeles Maquena, en su nuevo emplazamiento. Esta etapa de licitaciones marca un hito, y junto al fortalecimiento de los equipos responsables, reafirma que estamos avanzando con decisión en cada una de sus fases", expresó la Dra. Helen Díaz Páez, directora general del Campus y del Proyecto Campus.

Visitas al terreno

Durante los últimos días se realizaron con éxito las visitas a terreno correspondientes a las distintas licitaciones del proyecto Campus Maquena, instancia clave para avanzar en el proceso de adjudicación. Estas

visitas contaron con la participación de representantes de la Dirección de Servicios (DISER), de la Subdirección del CIDLA y el coordinador del proyecto, el ingeniero Jorge Núñez Rojas. "En terreno, recibimos a múltiples empresas interesadas en las licitaciones del proyecto CIDLA, el anteproyecto del Edificio de Investigación, los anteproyectos de los 14 edificios considerados en el nuevo campus, así como el servicio de gerenciamiento. Estas jornadas permitieron a las empresas conocer directamente las condiciones del terreno y resolver dudas técnicas fundamentales para la correcta formulación de sus propuestas".

Estas licitaciones forman parte de la Etapa B del proyecto Campus Maquena, marcando un hito relevante al constituir el primer proceso de licitaciones de esta fase, lo que refleja un avance concreto y decidido en la materialización de este proyecto estratégico.

La alta convocatoria y participación de empresas evidencia el interés que despierta esta iniciativa, tanto por su envergadura como por su impacto proyectado en el desarrollo nacional, regional y universitario.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl

